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LA VIGNE 

 

 

 

LA VIGNE EST UN SYMBOLE DES PRIVILEGES SPIRITUELS D’ISRAËL. 

Dans le livre des Psaumes, nous lisons :  

Psaume 80 : 9-11 Tu avais arraché de l'Egypte une VIGNE; Tu as chassé des nations (les Cananéens), et 

tu l'as plantée. Tu as fait place devant elle: Elle a jeté des racines et rempli la terre; Les montagnes étaient 

couvertes de son ombre, et ses rameaux étaient comme des cèdres de Dieu; Elle étendait ses branches 

jusqu'à la mer (Méditerranéenne), et ses rejetons jusqu'au fleuve (l’Euphrate). 

Par ces mots, le Psalmiste donne une image graphique de la sortie d’Israël du pays d’Égypte, et son 

établissement (planté) dans le pays de Canaan.  

Le Tout-Puissant, par son ‘’bras étendu,’’ exécuta ce miracle ; car sans sa divine assistance, ils n’auraient 

jamais pu s’échapper du pays de Pharaon. Il est le ‘’vigneron divin’’ qui les a arrachés, puis transplantés. 

Ce fut seulement par sa grâce, car la condition spirituelle d’Israël en Égypte était celle d’une vigne 

dégénérée. Et ce fut grâce au Tout-Puissant qui chassa les nations de Canaan devant eux, afin de nettoyer 

le sol pour qu’ils y soient transplantés. Ce furent des villes ‘’fortifiées’’ avec des ‘’géants.’’ (Nombres 13 : 

26-28). 

Une fois plantée, la vigne commença à croître et à s’étendre dans tout le pays, jusqu’à ce que, selon les 

déclarations de Psaume, ses branches soient étendues vers le fleuve de l’Euphrate, comme aux jours du 

règne de Salomon. (Deutéronome 11 : 24). Cela s’accomplira complètement pendant le Millénium. Le 

prophète Ésaïe décrit cette ‘’vigne.’’ 

Ésaïe 5: 1-2   Je chanterai à mon bien-aimé le cantique de mon bien-aimé sur sa VIGNE. Mon bien-aimé 

avait une VIGNE, sur un coteau fertile (Canaan). Il en remua le sol, ôta les pierres, et y mit un PLANT 

DELICIEUX; Il bâtit une tour au milieu d'elle, et il y creusa aussi une cuve.’’  

Aucune autre nation n’a été aussi grandement favorisée qu’Israël, et Dieu pouvait dire en toute vérité :’’ 
Qu'y avait-il encore à faire à ma vigne, que je n'aie pas fait pour elle?’’ (V. 4). Grande fut donc la déception 

de Dieu quand il attendit qu’Israël apporte des fruits en proportion aux avantages reçus, il les trouva comme 

des ‘’MAUVAIS RAISINS.’’ Le prophète Jérémie raconte la complainte de Dieu concernant la chute 

d’Israël en ces mots. ‘’  

Jérémie 2 : 21   Je t'avais plantée comme une VIGNE EXCELLENTE et du meilleur plant; Comment 

as-tu changé, DEGENERE EN UNE VIGNE ETRANGERE ?’’  

Qu’est-ce que Dieu allait faire à sa vigne ? Notez la punition :  

Ésaïe 5 : 5-7   Je vous dirai maintenant ce que je vais faire à ma vigne. J'en ARRACHERAI LA HAIE, 

pour qu'elle soit broutée; J'en ABATTRAI LA CLOTURE, pour qu'elle soit foulée aux pieds. Je la 

réduirai en RUINE; elle ne sera plus taillée, ni cultivée; Les ronces et les épines y croîtront; Et je donnerai 

mes ordres aux nuées, afin qu'elles ne laissent plus tomber la pluie sur elle.’’  



3 
 

Et maintenant, pour qu’il n’y ait aucun doute quant à la signification de la ‘’Vigne,’’ Dieu ajoute :  

La VIGNE de l'Eternel des armées, c'est la MAISON D'ISRAËL, et les hommes de Juda (Juifs), c'est le 

PLANT QU'IL CHERISSAIT.   

Pour savoir comment ce châtiment a été exécuté fidèlement sur Israël, considérons la condition physique 

de la Palestine (la Vigne) aujourd’hui, et les membres déracinés d’Israël (le Plant) dispersés à travers le 

monde. 

Par le prophète Ézéchiel, l’Éternel dit à Israël que le bois d’une vigne, s’il ne porte pas de fruits, n’est utile 

que pour le feu.  

Ézéchiel 15 : 1-6    Fils de l'homme, le bois de la vigne, qu'a-t-il de plus que tout autre bois, le sarment qui 

est parmi les arbres de la forêt ? Prend-on de ce bois pour fabriquer un ouvrage ? En tire-t-on une cheville 

pour y suspendre un objet quelconque? Voici, on le met au feu pour le consumer …  Comme le bois de la 

vigne parmi les arbres de la forêt, ce bois que je livre au feu pour le consumer, ainsi je livrerai les habitants 

de Jérusalem. 

Israël est en train de passer par le feu de la persécution maintenant. Puisqu’Israël ne produit aucun fruit, le 

plant n’est bon que pour le feu. Mais, ce n’est que la branche qui brûle, la racine reste intacte, la racine est 

vivante, et le ‘’plant’’ repoussera, et la VIGNE (Palestine) sera encore fertile pendant le règne Millénaire.  

Dans le Nouveau Testament, Jésus, dans la ‘’Parabole de la Vigne’’ (Matthieu 21 : 33-35) révèle pourquoi 

le vigneron ou les gardiens de la vigne, la nation juive, furent chassés hors de la Vigne (Palestine). C’est 

parce qu’ils prirent l’HÉRITIER (Jésus) et le crucifièrent, alors ils furent chassés hors de la Vigne, puis 

elle fut remise à d’autres vignerons, les Gentils.  

Donc, la VIGNE est un symbole des privilèges SPIRITUELS d’Israël.  
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LE FIGUIER 

 

 

 

 

LE FIGUIER est un symbole des privilèges NATIONAUX d’Israël. 

Le FIGUIER est un symbole ou figure d’Israël dans le Nouveau Testament utilisé par Jésus lui-même. 

Comme Jésus s’assit sur le Mont des Oliviers, le mardi soir précédant sa crucifixion, ses disciples vinrent 

vers lui et lui firent trois questions :  

Matthieu 24 : 3   Dis-nous, quand cela arrivera-t-il (la destruction du Temple), et quel sera le SIGNE de 

ton avènement et de la fin du monde ? 

Jésus répondit ces trois questions dans son discours sur le Mont des Oliviers trouvé dans les passages qui 

suivent. En réponse à la question ‘’ Quel sera le SIGNE de ton avènement ?’’ Jésus mentionne trois signes.  

1. L’apparition de l’ABOMINATION DE LA DÉSOLATION, que le prophète Daniel mentionne 

dans Daniel 9 : 27, établie en Lieu Saint du Temple rebâti à Jérusalem, comme Paul prédit dans sa 

seconde lettre aux Thessaloniciens. 2 Thess. 2 : 1-3 

 

2. Le ‘’SIGNE DU FILS DE L’HOMME’’ qui est une ‘’NUÉE’’ comme celle dans laquelle il 

disparut lors de son ascension. Actes 1 : 9 ; Matthieu 24 : 30. 

 

3. Le ‘’SIGNE DU FIGUIER’’ ou le rassemblement des Juifs dans leur propre pays. En connexion 

avec ce ‘’Signe,’’ Jésus dit :  

 

Matthieu 24 : 32-35   Instruisez-vous par une comparaison tirée du FIGUIER. Dès que ses branches 

deviennent tendres, et que les FEUILLES poussent, vous connaissez que l'été est proche. De même, quand 

vous verrez toutes ces choses, sachez que le Fils de l'homme est proche, à la porte. Je vous le dis en vérité, 

cette GENERATION (le mot signifie RACE- la RACE JUIVE) ne passera point, que tout cela n'arrive. 

Le ciel et la terre passeront, mais mes paroles ne passeront point.  

Le figuier est un emblème digne d’Israël. Sa particularité est que les fruits apparaissent avant les feuilles. 

Naturellement, donc, nous chercherions des fruits sur un arbre remplis de feuilles. Cela prouve la raison 

que Jésus maudit le figuier qui n’avait rien que des feuilles. Matthieu 21 : 18-20. 

La présence des feuilles le conduit à s’attendre à des fruits, et quand il n’en trouva point, il le maudit parce 

qu’il n’avait point de fruits. Marc nous donne une autre version de cet incident. Il dit :  

Marc 11 : 12-14  … Apercevant de loin un figuier qui avait des feuilles, il alla voir s'il y trouverait quelque 

chose; et, s'en étant approché, il ne trouva que des feuilles, car CE N'ETAIT PAS LA SAISON DES 

FIGUES. 
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Pourquoi donc maudire le figuier si ce n’était pas encore la saison des figues ? Cela peut facilement 

s’expliquer. Les premiers fruits, ou bourgeons, apparaissent au printemps avant que les feuilles éclosent, 

sur les branches qui ont donné des fruits l’année précédente. Les premiers fruits deviennent matures en Juin 

ou plus tôt. Les figues tardives grandissent sur le nouveau bois, continuent à apparaître durant la saison, et 

continuent à mûrir à partir du mois d’Août. Les fruits verts d’automne survivent souvent l’hiver et mûrissent 

quand la végétation revit au printemps. Donc, Jésus maudit le figuier vers le premier jour d’Avril, environ. 

Ce n’était pas encore la saison des figues, parce que celles-ci ne mûrissent qu’en juin. Mais les figuiers qui 

retiennent leurs feuilles durant tout l’hiver gardent aussi habituellement quelques figues de l’année 

précédente. Comme Avril était trop tôt pour de nouvelles feuilles ou nouveaux fruits, Jésus sachant cela, et 

voyant des feuilles sur l’arbre, s’attendait naturellement de trouver quelques fruits de l’année précédente 

aussi. Quand il n’en trouva point, il maudit l’arbre à cause de son caractère trompeur.  

L’application de cet incident à Israël est simple. Naturellement, Jésus s’attendait à trouver des fruits, à partir 

de leur ‘’profession de feuille’’ sur l’arbre de leur vie nationale, et quand il n’en trouva point, il les maudit 

à cause de leur HYPOCRISIE. (Matthieu 23 : 1-3) 

Dans la Parabole du ‘’Figuier stérile’’ (Luc 13 : 6-8) nous avons, une autre figure d’Israël. Le figuier est la 

nation juive. Le figuier était planté dans une vigne, qui représente, comme nous avons vu, le pays de 

Palestine. La vigne et le figuier appartiennent tous deux à Dieu. Il vint en la personne de son fils Jésus, et 

pendant les trois ans du ministère de Jésus, il a cherché des fruits dans la nation juive et n’en trouva aucun. 

Il prit alors la décision de couper l’arbre, c’est-à-dire enlever la nation du pays (la vigne). 

Mais, l’arbre ne fut pas détruit immédiatement, car une intercession a été faite à son égard. Le jour de grâce 

fut allongé de quarante ans de plus, c’est alors que l’homme qui avait la cognée Titus, assiégea Jérusalem, 

à la tête de l’armée romaine en 70 A.D, et Israël, le figuier, fut abattu et chassé de la vigne dans le champ 

du monde.  

Mais, tandis que le ‘’figuier’’ (Israël) fut abattu et jeté hors de la ‘’vigne’’ (pays de Palestine), sa racine ne 

fut pas détruite. La cognée fut mise seulement à la racine de l’arbre. Luc 3 : 7-9 La racine elle-même ne fut 

pas enlevée du sol. Il est alors clair à partir de la ‘’parabole du figuier,’’ (Matthieu 24 : 32-34), qu’un nouvel 

arbre grandira à partir de la racine, ce qui veut dire, que la nation d’Israël sera rétablie, et quand le figuier 

atteindra un point où il ‘’pousse des feuilles’’ alors nous verrons par le ‘’SIGNE DU FIGUIER’’ que le 

retour de Christ est proche. Dans ce cas, le figuier produira des feuilles avant de porter des fruits, car Israël 

sera rétablie nationalement avant sa conversion.  

Les ‘’Signes des Temps’’ montrent clairement à la renaissance du figuier, et dans le ‘’Sionisme’’ nous 

voyons l’apparition des feuilles. Le Sionisme est la nostalgie des Juifs de retourner dans leur pays et 

s’établir dans l’état Juif. Il a trois phases : ‘’religieux, économique et politique.’’  

Depuis 1948, lors de la restauration naturelle ou nationale d’Israël, le figuier pousse des feuilles, et ses 

branches sont tendres. Depuis lors, nous savons que L’ÉTÉ EST PROCHE et le retour du Seigneur n’est 

pas loin.  

Matthieu 24 : 33-35  De même, quand vous verrez toutes ces choses, sachez que le Fils de l'homme est 

proche, à la porte. 

Donc, le FIGUIER est un symbole des privilèges NATIONAUX d’Israël.  
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L’OLIVIER 

 

 

 

 

L’OLIVIER est un symbole des privilèges RELIGIEUX d’Israël. 

Israël est appelé un ‘’OLIVIER VERDOYANT,’’ remarquable par la beauté de son fruit, mais est avertie 

qu’à cause de son idolâtrie ses branches seront brisées. Jérémie 11 : 16-17. 

Nous trouvons dans Romains 11 : 17-19, la Parabole des ‘’DEUX OLIVIERS’’ 

Un est appelé un olivier FRANC, l’autre est olivier SAUVAGE. L’olivier FRANC représente Israël, 

l’Olivier SAUVAGE les Gentils. La racine de l’olivier Franc est de trois parties. La racine principale est 

Abraham, les deux autres sont Isaac et Jacob. ‘’ Dieu dit encore à Moïse :  

Exode 3 : 15   Tu parleras ainsi aux enfants d'Israël : L'Eternel, le Dieu de vos pères, le Dieu d'ABRAHAM, 

le Dieu d'ISAAC et le Dieu de JACOB, m'envoie vers vous. Voilà mon nom pour l'éternité, voilà mon nom 

de génération en génération.  

Les ‘’trois racines’’ de l’Olivier Franc furent SAINTES parce qu’elles étaient séparées. Et puisque la 

‘’RACINE’’ est sainte les ‘’branches’’ sont saintes aussi.  

Puis, nous lisons que ‘’quelques-unes’’ pas toutes, des branches ont été retranchées. Elles ne furent pas 

retranchées pour que les Gentils puissent y être entés, mais elles furent retranchées pour cause 

d’INCRÉDULITÉ, et les gentils ne furent pas entés pour qu’ils supplantent, ou prendre la place des 

branches qui ont été retranchées, mais comme des branches de l’Olivier SAUVAGE, c’est pour qu’ils 

puissent être des PARTICIPANTS de la ‘’racine’’ et de la ‘’graisse’’ de l’Olivier FRANC.  

Nous voyons par là que l’Olivier FRANC n’est pas déraciné ni détruit et qu’un Olivier SAUVAGE 

planté à sa place, mais la racine est encore vivante et donne la vie aux branches de l’Olivier FRANC et 

de l’Olivier SAUVAGE en même temps. Donc, nous voyons que ceux qui affirment que les Branches de 

l’Olivier Sauvage qui sont entées représentent l’Église, et que l’Église a remplacé Israël, sont dans l’erreur, 

car les Branches de l’Olivier Sauvage ne demeurent pas sur l’Olivier Franc, mais elles seront retranchées 

afin que les branches originales puissent y reprendre leur place. Les croyants Juifs et Gentils en Christ sont 

tous deux des enfants SPIRITUELS d’Abraham, et sont coparticipants de la ‘’racine’’ et de v    la 

‘’graisse’’ l’Olivier Franc, car Christ était la postérité d’Abraham. Ces Juifs qui ont rejeté Christ et qui se 

détachèrent de la promesse d’Abraham, sont les branches, qui, par leur incrédulité, ont été retranchées.  

En réalité, habituellement l’Olivier Franc est enté sur l’Olivier Sauvage afin d’améliorer les fruits de celui-

ci. Si, dans la pratique, l’Olivier Sauvage est enté sur le Franc, l’effet est renversé, et l’olivier franc 

deviendrait sauvage. Donc, Paul savait de quoi il parlait quand il dit que le greffage de l’olivier sauvage sur 

l’olivier franc était ‘’CONTRE NATURE.’’  

Par là, nous voyons que l’introduction du paganisme dans le Judaïsme n’est pas bénéfique pour le Judaïsme. 

Par le fait que les Juifs viennent d’une couche plus pure que les Gentils, et pour la purification du Judaïsme, 
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le paganisme, ou les branches de l’Olivier Sauvage, doit être retranché, ou coupé de l’Olivier franc pour 

être remplacé par les ‘’Branches Naturelles’’ 

Romains 11 : 21 car si Dieu n'a pas épargné les branches naturelles, il ne t'épargnera pas non plus. 

Par peuple gentil, nous nous référons à cette partie du monde gentil connu comme le Christianisme. Et c’est 

seulement la partie Laodicée de l’Église que Dieu ‘’Vomira de sa bouche’’ (Apocalypse 3 : 16), que Dieu 

retranchera de l’olivier franc, comme des branches d’olivier sauvage. Tous les vrais croyants qui sont 

régénérés par le Saint-Esprit, et qui composent la vraie église, le ‘’Corps de Christ’’ et qui appartiennent à 

l’Israël spirituel de Dieu ne peuvent être déplacés.  

La parabole des ‘’Deux Oliviers’’ nous enseigne trois choses, et ce qui est très important est l’ordre selon 

lequel ces trois choses arrivent.  

1. Une partie d’Israël est tombé dans l’endurcissement jusqu’à ce que ‘LA TOTALITÉ DES 

PAÏENS SOIENT ENTRÉE’ ne signifie pas le ‘’Temps des Nations,’’ mais ces gentils qui seront 

sauvés par l’Évangile. Et lorsque le dernier gentil sera ainsi sauvé, alors le NOMBRE COMPLET 

des gentils sauvés sera complété.  

 

2. Les ‘’Branches de l’Olivier Sauvage’’ qui sont entées ne prennent pas la place des branches 

retranchées, et parce qu’elles ne continueront pas dans la bonté de Dieu, elles seront encore 

retranchées. 

 

3. Dieu n’a pas ‘’REJETE’’ son peuple Israël. Il restaurera les branches retranchées et les entera à 

leur place.  

De nos jours, nous assistons à l’apostasie des ‘’Branches de l’olivier sauvage.’’ Elles seront bientôt 

retranchées, ensuite l’ENDURCISSEMENT, l’AVEUGLEMENT sera enlevé d’Israël, et les ‘’Branches 

naturelles’’ seront encore intégrées.  

Cette parabole nous enseigne que nous ne devons pas regarder les Juifs impies comme des rejetés ou des 

branches flétries seulement bonnes pour le feu. Mais, nous devons considérer que leur ‘’rejet’’ et leur 

‘’endurcissement’’ ne sont que temporaires, et qu’ils reprendront leur position parmi les nations du monde. 

 

Donc, l’OLIVIER est un symbole des privilèges RELIGIEUX d’Israël.  

 

En Palestine, la Vigne, le figuier et l’olivier représentent la fertilité du pays. La vigne et le figuier 

préfigurent les jours du millénaire pendant lesquels chaque homme pourra s’asseoir sous sa propre vigne et 

son figuier. Cela montre un temps de paix, car personne ne les troublera. (Michée 4 : 3-4).  

 

 

  


